

DEB201 -Estudios del Pentateuco.

Segunda parte.

EL SACERDOCIO.

Hay dos tipos de sacerdocio: El Aarón y el Levítico.

Sacerdote significa decir mediador. En el Antiguo Testamento era quien expiaba el pecado, los sacerdotes servían como mediadores entre el pueblo y Dios, ellos eran quienes ministraban las cosas sagradas. Era el título que se le daba al que oficiaba en el culto público, antes de Aarón cualquier jefe de familia ejercía las funciones de sacerdotes.

SU LLAMADO y Herencia.

- Génesis 49:5-7 describe a Leví, seguramente Ud. y yo los desecharíamos de cualquier oportunidad de servir a Dios.
- Cruel, con armas de iniquidad, fiero, maldito y apartado, definitivamente no califica.
- Dios lo llamó para un servicio especial
- Igualmente Dios no nos deshecha por lo que fuimos.
- Dios no les dio propiedades ni tierras para poseer.
- Estarían repartidos en los territorios de sus hermanos y sostenidos por ellos,
- Los levitas, repartidos entre el pueblo velarían por la vida espiritual de la nación.
- De igual manera el hijo de Dios no tiene su herencia aquí.

I. EL SACERDOCIO Aarónico EX. 28:1, NUM. 18:7

- Aarón de la tribu de Leví, hermano Moisés y su ayudante fue ordenado bajo instrucciones de Dios (Éxodo 28:1). Antes de eso fue Moisés quien desempeñó el cargo de mediador (Éxodo 24:5).
- Moisés debía consagrarlos en solemne ceremonia (Éxodo 29:1-8).
- Una vez consagrados debían sacrificar un becerro y un carnero de consagración.
- La ceremonia de consagración debía ser por siete días (V:35).

Sus vestiduras

- Sus hijos serían sus ayudantes pero él sería el sumo sacerdote, debían llevar vestiduras sagradas (28:2-4). Sería él quien debía entrar en el santuario llevando una campanilla (V: 34-36).
- En sus vestiduras llevaría el pectoral, cuadro sagrado sobre el cual se colocaban doce piedras preciosas en cuatro filas horizontales y en cada una estaba grabado el nombre de los doce hijos de Israel, representando al pueblo (V: 29,30).

DEB201-Estudios del Pentateuco-Panorama: El Sacerdocio

- El efod, vestidura holgada, sin mangas que se extendía hasta la rodillas y que se usaba como un delantal hasta la túnica del sacerdote (V:6-20) y era donde se colocaba el pectoral, una bolsa cuadrada de aproximadamente veinte centímetros, esta era la parte más mística de las vestiduras sacerdotales, llevaba doce piedras de distintas clases y colores conteniendo el nombre de cada una de las doce tribus de Israel.
- Sobre el pectoral sería puesto el Urim y Tumin que su significado literal podría ser luces y perfecciones o bien maldiciones o perfecciones, que se empleaban para recibir una respuesta positiva o negativa, para comunicar la voluntad de Dios en determinados casos (V:30). Dichas vestiduras eran símbolos de justicia (Salmo 132:9). Su blancura simbolizaba pureza de la que debían estar revestidos interiormente.
- En la mitra o turbante del sumo sacerdote estaba colocada una lámina de oro puro con las palabras ``Santidad a Jehová``

Sus requisitos

- Debía ser compasivo y paciente por quienes se desviaban por pecado de ignorancia, involuntario o debilidad (Hebreos 5:1,2).
- Debía ser de la familia de Levi, la tribu apartada por Dios para su servicio pues era hermano de Moisés (Éxodo 2:1).
- Debían casarse sólo con una virgen, ni siquiera con la viuda de otro sacerdote.
- Debía ser por descendencia.
- Debía ser hombre y sin defecto físico (Levítico 21:16-21; Hebreos 5:1).
- Debían tener reverencia y respeto al momento de celebrar los sacrificios, pues por medio de estos se confesaban los pecados y se trasladaban a la víctima.
- Debían hacer expiación primero por sus pecados antes de asumir sus labores sacerdotales (Hebreos 7:26-28).

Su consagración

- Eran consagrados en presencia de todo el pueblo, ellos y todo lo que tenían debía ser consagrado al servicio divino, moisés fue el primer oficiante (Éxodo 29:1,2).
- Por medio del lavamiento Aarón y sus hijos fueron sometidos a un baño completo simbolizando purificación (V:4).
- Fue derramado aceite sobre la cabeza de Aarón, esto simbolizaba la unción del Espíritu Santo (V:7).

Sus funciones

- Debía estar cerca del pueblo y también necesitaba de subalternos .
- Debían quemar incienso, ofrecer sacrificios sobre el altar y bendecir al pueblo.
- Debían interceder por los pecados del pueblo y de sí mismos (29:33; Hebreos 9:7,8).

- Debía dar testimonio en cuanto a la santidad de Dios (V:38; Núm. 18;1).
- Debían actuar con la debida reverencia, Nadab y Abiú, hijos de Aarón usaron fuego no del altar de Jehová y murieron (**Levítico 10:1**).
- La familia de **Merari** tenía a su cargo las tablas, las barras, las columnas y las basas, y cuando la nube se detenía, ellos eran los primeros en ponerse a trabajar para dejar todo listo para la siguiente familia.
- Estos representan a los evangelistas, que ponen las bases de la vida cristiana en Jesucristo.
- La familia de **Gerson** llevaba las cortinas, las cubiertas, las colgaduras y las cuerdas, es decir esta familia se encargaba de la protección del tabernáculo.
- Ellos simbolizan a los Pastores, aseguran la fe y protegen de la contaminación exterior.
- La familia de **Coat**, finalmente llegaba con los muebles sagrados, encontraban todo levantado y ellos se concentraban en la preparación de la adoración a Dios y los sacrificios.
- Estos son los Maestros, que enseñan las grandezas de Dios y la manera de acercarnos en adoración.

Su sostén

- Los Levitas recibieron 48 ciudades y de estas los sacerdotes recibieron 13, pero ni los sacerdotes ni Levitas recibieron tierra, cuando Josué repartió la tierra.
- Jehová sería parte de su heredad, los Levitas recibían los diezmos de las otras tribus y estos a la vez se los daban a los sacerdotes (Números 18: 20,28).
- También los sacerdotes recibían la carne de ciertos sacrificios, las primicias, lo consagrado de los votos y los primogénitos de los animales.
- Ellos recibían lo necesario pero en abundancia como los sacerdotes de las naciones paganas, Pablo en el Nuevo Testamento enseña que los que predicán el evangelio vivan del evangelio y el salmista dice `` **Las cuerdas me cayeron en lugares deleitosos**`` (**1 Corintios 9:13,14; Salmo 16: 5,6**).

II. LOS SACRIFICIOS EXODO 3:18

El Sacrificio es un ofrecimiento a Dios como reconocimiento a su bondad y autoridad, consistía en algún presente o animal que se mataba como confesión de culpa y expiación por el pecado. En otras palabras el principal objetivo de todo sacrificio es acercarse a Dios, más que todo consistían de holocaustos y ofrendas (Mateo 7:11). Fueron ordenados por Dios desde su trono en medio de querubines.

Los sacrificios según la ley eran tomados del reino animal y vegetal que representaban las más valiosas posesiones del pueblo como su vida misma.

Holocaustos

- El holocausto presentaba a Cristo en su muerte y consistía de un animal ofrecido voluntariamente, debía ser macho sin defecto figura de la pureza de Cristo, quien se ofreció sin mancha a Dios (Hebreos 9:14; Efesios 5:2).
- Debía ser ofrecido a la puerta del Tabernáculo reconociendo la indignidad del oferente para poder entrar a gozar de la comunión con Dios, debía poner la mano sobre la cabeza del animal que era como su sustituto (Éxodo 29:10; Levítico 1:4; 8:14).
- Al poner las manos el oferente no venía como pecador sino como adorador, el oferente debía degollar a la víctima (Levítico 1:5-11).
- Debía ofrecerse un sacrificio por la mañana y por la tarde, esta sería la ley del sacrificio (Levítico 6:9).
- Ofrenda vegetal o de olor suave
- La ofrenda vegetal presentaba a Cristo en su vida (Levítico 2:1-6).
- Era de olor suave o grato sugiriendo plena devoción de Cristo al Padre y su disposición de agradarle en todo.
- Aquí no hay levadura porque en la Biblia esto sugiere maldad que corrompe.
- Ofrenda de paz
- Su significado típico es el mismo en la ofrenda del holocausto en donde la víctima inocente era figura de Cristo.
- Aquí participan Dios y su pueblo juntos en señal de amistad, eran animales sin defecto y de carácter voluntario, la enseñanza típica que Cristo en nuestra paz (**Colosenses 1:20**).
- Ofrenda de olor no suave
- La ofrenda de olor no suave u ofrenda por el pecado, en esta se contempla la muerte de Cristo, tal como se describe en Isaías 53, estas son ofrendas expiatorias, vicarias y eficaces (Levítico 4:12,29,35).
- El día de la expiación se sacrificaba una víctima cuya sangre era llevada al lugar santísimo, allí se hacía expiación por los pecados de la nación (Levítico 16:29-34).
- En esta ofrenda Cristo en nuestro sustituto es decir lo que fue únicamente en la cruz.

III. EL SACERDOCIO DE CRISTO HEBREOS 10:21

Jesús es el gran Sumo Sacerdote que vino a sustituir el sacerdocio levítico (Hebreos 4:14,15; 5:1-10). Constituido por el mismo Dios como Apóstol y Sacerdote del programa redentor (3; 1,2). Fue proclamado por el mismo Dios (5:5). Actor de eterna salvación para todos quienes le obedecen (V:9).

Según el orden de Melquisedec

- Melquisedec, rey de Salem nombre antiguo de Jerusalén, sacerdote del Dios Altísimo de quien no se conoce descendencia, su nombre significa " Rey de justicia" "Rey de

paz”(Hebreos 7:1-3).

- Cananeo al igual que Abraham era el único que servía al verdadero Dios, sin ser israelita.
- Constituido sacerdote antes de la ley (V:15,16).
- Es presentado como un tipo o figura de la realeza y el sacerdocio eterno de Jesucristo (Salmo 110:4; Hebreos 7:1-3).

De la tribu de Judá

- Judá fue el cuarto hijo de Jacob nacido antes de la ley (Génesis 29:35).
- Salvó la vida de José, e intercedió por Benjamín (Génesis 37:26-28).
- Fue bendecido por Jacob (Génesis 48:8-12).
- De él no habló Moisés y de su tribu nadie sirvió en el altar, pero de su descendencia vino Cristo no constituido según la ley (V:15,16).

Su efectividad

- El sacerdocio de Aarón tipificaba a Cristo y sus hijos a los creyentes, los hijos de Aarón eran sacerdotes por descendencia, los creyentes en Cristo por el nuevo nacimiento
- En el sacerdocio levítico el sacerdote al representar al pueblo prefiguraba al creyente, el sumo sacerdote a Cristo quien entraba una vez al año en el lugar santísimo, pues Cristo traspasó los cielos (Hebreos 4:14,15).
- El sacerdocio levítico era temporal el de Cristo es eterno, Los antiguos sacrificios traían alivio temporal el De Cristo es para siempre (7:17, 25, 28; 8:1).
- El sacerdocio levítico fue imperfecto el de Cristo es perfecto (10:4;27,28); fue establecido mediante juramento de Dios
- En Cristo tenemos libre acceso al trono de Dios, es nuestro abogado ante el Padre y digno de acercarnos a él (V:16;1 Juan 2:1).
- Mayor que Moisés es decir mayor que la ley (Hebreos 3:2).
- Es el mediador de un nuevo pacto (8: 6-13; 9:15).
- Su relación con la casa de Dios era de constructor no de custodio, Moisés fue como un criado temporal como siervo mientras que Cristo fue fiel como hijo sobre su casa.
- El término “casa” no puede referirse a seguidores del campamento, su significado es similar a la iglesia como cuerpo de Cristo.

IV. EL SACERDOCIO DE LOS CREYENTES 1 PEDRO 2:4-9

El Nuevo Testamento habla de un sacerdocio santo y de un sacerdocio real en el cual todos los creyentes participan como sacerdotes, los sacrificios del creyente no son materiales sino espirituales y su finalidad es una expresión de gratitud a Dios.

Un sacerdocio santo

Al igual que en el Antiguo Testamento los sacerdotes constituían un grupo de

hombres apartados para tal propósito, los creyentes de Nuevo Testamento hemos sido también apartados del mundo para el servicio de Dios con características distintas a las del Antiguo Testamento. El fundamento para el sacerdocio del creyente es el acto de Dios por el cual él ha unido a cada creyente con Cristo mismo esto es por asignación de Dios (Efesios 1:6,7).

Un sacerdocio real

En el Antiguo Testamento los sacerdotes no podían ser reyes y si lo eran no podían ser sacerdotes, ahora en el Señor ostentamos los dos títulos. Somos un sacerdocio real pues nuestra realeza y valor evidentes nos señalan como hijos de Dios, por lo tanto ostentamos los dos títulos y las dos funciones, cumpliéndose así el gran deseo de Dios (Éxodo 19:6; Juan 17). Es un sacerdocio real en el sentido de realeza y se comparte con Dios los privilegios de un sacerdocio real (Salmo; Apocalipsis 1:6; 1 Pedro 2: 5-9).

Los nuevos sacrificios

En el Antiguo Testamento se sacrificaban animales ahora nuestros sacrificios son de carácter espiritual, Cristo ha sido sacrificado por nosotros. Como sacerdotes santos y a través de dichos sacrificios espirituales tenemos acceso a Dios (Apocalipsis 1:6; Hebreos :4:16).

Piedras vivas

En el Antiguo Testamento había un santuario y un altar para hacer los sacrificios y era necesario un sacerdote, los creyentes del Nuevo Testamento como piedras vivas constituyen el santuario espiritual en que la presencia de Dios se manifiesta, que unidas a la gran piedra angular que es Cristo y como sacerdotes no tienen necesidad ni de intermediarios ni de sacrificios (Efesios 4:12-16).

Cristo la Piedra Viva

Cristo es la piedra viva porque es una persona divina, venció la muerte para no morir más. Es la principal piedra del santuario espiritual a la que las piedras

vivas están ligadas y así realizar el sacerdocio espiritual (1 Pedro 2:4). Es la piedra escogida y rechazada por su propio pueblo (Hechos 2: 23-24).

CONCLUSION

En el Antiguo Testamento Dios encontraba satisfacción en la espiritualidad de su pueblo, en el Nuevo Testamento es una actividad que surge de un corazón agradecido. En el Antiguo Testamento el sacerdocio era de una sola familia (Los Levitas) en el Nuevo Testamento lo puede disfrutar todo creyente, es una responsabilidad individual y no puede ser transferido. El sacerdocio de los creyentes está cubierto con la justicia de Cristo, ha sido ungido con el Espíritu Santo (Éxodo 40:13,15; 1 Juan 2:20). En el sacerdocio de los creyentes se puede disfrutar de la mayor riqueza de la vida Cristiana por tener acceso al trono de Dios en la oración y la adoración.

Bibliografía:

1. Alonso Oración: EL TABERNACULO, Editorial CLIE Edición 1991.
2. Henry Matthew COMENTARIO EXEGETICO DEVOCIONAL, Deerfiel Florida, Editorial Vida cuarta impresión 1991.
3. Boone Jerome: UN PANORAMA DEL ANTIGUO TESTAMENTO Lee College Cleveland Tennessee derecho de propiedad 1977, Oficinas Internacionales Iglesia de Dios.
4. Editorial Caribe DICCIONARIO DE LA SANTA BIBLIA.
5. Harrison Everett F: COMENTARIO BIBLICO DEL NUEVO TESTAMENTO, Editorial Portavoz del Evangelio, Edición 1992.
6. Hoff Pablo: EL PENTATEUCO Editorial Vida, Edición 1978.
7. Boyd M. Franf: LA BIBLIA A SU ALCANCE Miami, Florida, Editorial Vida tercera edición 1976.
8. Halley: COMPENDIO DE LA BIBLIA Publicaciones Portavoz del Evangelio, edición 1955.
9. Unger: MANUAL BIBLICO Editorial Portavoz del Evangelio edición 1976. Manual bíblico de Unger edición 1976, Editorial Portavoz del Evangelio.
10. La Biblia.